



聖城だより

石川県立加賀聖城高等学校

令和6年度 第2号

はじめに

9月～12月の本校での取り組みを学校行事中心に紹介いたします。

グッドマナーキャンペーン（9月3日）

夏休み明け2日目の9月3日、県下一斉のグッドマナーキャンペーンの一環として、加賀市女性協議会の皆様の協力を得て行いました。

加賀市女性協議会の皆様、ご協力ありがとうございました。



地震時安全行動訓練、火災避難訓練（9月4日）

1限目の時間、全校生徒を対象に、地震時の安全行動訓練（シェイクアウト訓練）を行い、その後、体育館での火災を想定した避難訓練を行いました。

生徒の皆さんには、安全に留意しながら、安全行動に心掛けていました。

また、最後には模擬消火器を用いた消火訓練を行い、消火活動に対する意識を向上させることができました。

本校生徒の中には、実際に働く職場の中で消火訓練の活動を経験している生徒も多く、上手に消火器を扱っていました。



薬物乱用防止教室（9月12日）

石川県薬事衛生課の方をお迎えして、違法薬物はもちろんのこと、違法ではない薬物の過剰摂取やたばこの害などについても説明いただきました。



ほっかほかタイム（9月19日）

坂東先生をお迎えし、栄養価の高い食べ物「まごわやさしいこ」や、栄養素について学びました。

最後に、打木赤皮甘栗かぼちゃで作ったかぼちゃスープをいただきました。



第72回 石川県高等学校定時制通信制生徒生活体験発表会「青春のこだま」（10月12日）

石川県内の公立定時制通信制高校の代表 1 名が、自身の生活体験に基づき発表を行う「青春のこだま」が金沢泉丘高校啓泉講堂で開催されました。

本校からは 4 年生の地石美里さんが出場し、「私にとってのバドミントン」と題して発表し、優秀賞を受賞しました。

また、学校交流では、1 年生が本校の様子をまとめて発表しました。



月見会、おはぎづくり（10月17日）

元本校教諭の西谷先生による月見会が三谷地区会館で行われました。この日は満月、一年で一番大きな月が見える「スーパームーン」の日でした。生徒の皆さんは、とても興味をもって望遠鏡で観察していました。また、学校ではおはぎづくりも行われ、生徒の皆さんは自分たちで作ったつぶあん・きな粉をつけたおはぎを持ち帰りました。



北信越高等学校定時制通信制総合体育大会 バドミントン競技（10月19日、20日）

本校4年の地石美里さんが、女子団体戦（石川県選抜）・女子個人戦に出場、3年の前山愛貴さんが男子団体戦（石川県選抜）に出場しました。

強い他県の選手に苦戦していましたが、精一杯自己の力を出し切ることができました。



歴史探究活動「It's SAMURAI ROAD」（10月25日）

10月25日（金）、歴史探究活動「It's SAMURAI ROAD」を実施しました。生徒・教職員に一般参加者31人を加え、計62人で秋晴れの下、木曽路を歩きました。



聖城祭（11月1日）

今年度の聖城祭は、「援（えん）」をテーマとして行われました。生徒一人一人の作品「アンブレラアート（傘に絵を描く）」を体育館出入口に並べ、今年のステージ「季子さんのトーク＆ライブ」を盛り上げました。また、生徒にはPTAの皆様の協力によるカレーライスもふるまわれ、楽しいひとときを過ごすことができました。



人権教育講話（11月13日）

12月4日～10日の人権週間に先駆けて、石川県人権擁護委員の前野さんと宮下さんをお招きして、戦争と人権について講話をいただきました。



（生徒の感想【抜粋】）

- ・じいちゃんとばあちゃんが戦時中の生活を体験したかはわからないけど多分大変だったんだろうなと思った。
- ・人権ってあまり考えたことなかったし、知らぬ間に人を傷つけてることもあるのでこれからは言葉選びをしたい。戦争も絶対だめだなという共感を持てた。
- ・二十歳で人がなくなる時代があったことを知って私は今の時代にいきて良かったと思います。授業の教科書ぐらいでしか戦争の話を聞いたことがなかったし写真も見たことがなかったので貴重な話を聞けてよかったです！！
- ・今では考えられないような話から、たった八十年しか経っていないことに驚きました。

ほっかほかタイム（11月13日）

加賀市食生活改善推進委員の方々および坂東先生をお招きして、食生活や健康について学びました。

最後は、食生活改善推進委員の皆さんがあつた「コーンとツナのまぜごはん」、坂東先生があつた「さつまいもやダイコンの根菜類たっぷりのお味噌汁」をいただきました。



「大学応援団フェスタ in 加賀市」（11月17日）

本校教育振興会主催の「大学応援団フェスタ in 加賀市」が開催されました。この日、本校生徒は登校日として、生徒代表があいさつを述べたほか、生徒全員が加賀4高校生徒会企画委員としてイベントに参加しました。会場の加賀市文化会館には約1,500人の皆様にご参集いただき、大学応援団の被災地石川へのエールを間近にご覧いただきました。



ひじりん講座【性教育講話】（12月12日）

ゆたか助産院の助産師、吉田みち代さんをお迎えして、性教育についてお話をいただきました。

事前に吉田先生に質問があつたものに回答していただき、子宮頸がんのワクチン接種（HPVワクチン）についての質問をはじめ、丁寧に答えていただきました。



冬季スポーツ大会&カレー会（12月18日）

冬季スポーツ大会は、卓球（ダブルス）とボッチャを行いました。

生徒も先生方も、張り切って競技していました。

また、競技終了後は、校長先生手作りのカレーがふるまわれました。



ほっかほかタイム（12月19日）

恒例の坂東先生によるほっかほかタイム。

今回は、自分でにぎったおにぎりの重量が150グラムになるようにしよう！と題してゲーム形式の活動となりました。

生徒たちは一生懸命、150グラムおにぎりができるよう考えながらにぎっていました。

おにぎりに加え、野菜たくさんのお味噌汁もいただきました。



冬休み前全校集会（12月23日）

9月～12月に行われた各種大会の表彰、校長先生のお話、各課からのお話がありました。

校長先生は、9月～12月を振り返り、大変な状況の中、小さなラッキーを見つけようと訓話がありました。

